

Jun 2024
Numéro 80



Dans ce numéro

Le nouveau Président.....	1
Ça s'est passé au Bercaïl.....	2
Réunion d'équipe élargie	4
COTECH projet de vie partagée ...	4
SACAÏL	5
Rencontre avec GAIA.....	5
Conseil d'administration	6
Outils de Revex	7
AG Association Ste Agnès.....	8
Association trail de Paladru.....	9
A la ferm'avenir du Bercaïl	10



Des nouvelles du bercaïl paysan

Le nouveau Président du Bercaïl Paysan



Lors du conseil d'administration d'avril, Raymond Riban n'a pas souhaité renouveler sa candidature au poste de Président (suite à l'assemblée générale de mars 2024). Lors du conseil d'administration de mai, nous avons élu le Président qui va succéder à Raymond. Il s'agit de Christophe Chapelin.

Christophe est administrateur du Bercaïl Paysan depuis la création de l'association, en juillet 2017. Il connaît donc parfaitement notre association, nos projets et leurs évolutions. Par ailleurs, Christophe est éducateur spécialisé de formation initiale et titulaire du CAFDES (Certificat d'aptitude aux fonctions de directeur d'établissement ou de service d'intervention sociale). Il est actuellement Directeur de la Résidence mutualiste la Folatière à Bourgoïn Jailleu.

Ci-contre, une photo des administrateurs présents ce jour-là (de gauche à droite : Christophe Chapelin, Marie-Christine Barrère, Elisabeth Flandrin, Christine Dumoulin, Martine Croisier, Jean-Pierre Spay, Jean-Marie Argoud—au premier rang : Anne-Françoise Berger et Audrey Poureau). Un grand merci à Antoine pour la photo.



Ça s'est passé au Bercaïl, au mois de mai 2024

Quoi de neuf au bercaïl?

Nous avons reçu plusieurs dons à savoir des plants de tomates et de poivrons.



Florence, Simon C et Marie-Christine



Florence, Sophie, Kévin et Simon C

Dans un autre registre, un canapé a été donné et des outils pour le bricolage et pour le jardinage ont été livrés « à domicile » par une entreprise de Colombe. Ces nombreux dons viennent satisfaire les besoins du Bercaïl paysan. Nous remercions les généreux donateurs !



Yann et Léo



Anaëlle et Simon C

Nous avons été invités au foyer d'accueil médicalisé « les 4 jardins » à Saint-Etienne de Saint Geoirs pour leur matinée festive « Tous au jardin » où des plantations de fleurs ont été faites, ainsi que la réalisation de nichoirs. Cette matinée s'est terminée autour d'un repas composé de légumes du potager du foyer. Voilà plusieurs fois que nous nous rencontrons et ça a été l'occasion d'admirer leur potager et leur extérieur.



Anaëlle



Côté de la ferm'avenir du bercaïl, un mur de séparation en bois à claire-voie", pour les agneaux, a été fermé. Léo ainsi que Simon C. ont découpé des planches de bois, et les ont clouées au mur existant. Ainsi les agneaux et les brebis ne viennent plus coincer leur patte !



Carole et Alison



Côté jardin, Lucas, Alison et Carole ont planté les pieds de tomates en extérieur. Sous la serre, des salades aussi ont été mises en terre, ainsi que le rempotage de pieds de poivrons par Antonin, Alison et Simon C.

Yann



Quotidiennement, l'arrosage est de rigueur



Simon M et Alison font des soupes « de pains durs » pour les poules.



Côté maison du bercaïl, Laureline a fêté son anniversaire. Le matin, elle a confectionné de magnifiques tartes et a offert à boire !

Laureline



Au bercaïl paysan, les personnes apprécient de participer à la cueillette et à la transformation de fruits ou de fleurs. Ce mois de mai, c'est la fleur de sureau qui a été utilisée pour une boisson pétillante non alcoolisée.

Tchin tchin !!



Laureline

Réunion d'équipe élargie

Lundi 13 mai 2024



La réunion d'équipe élargie est de fréquence mensuelle. Animée par Estelle Dubois, salariée de l'association Sainte Agnès et responsable de service du SAJ Bercail paysan, elle rassemble les 3 éducateurs et un ou plusieurs membres du bureau. C'est l'occasion de travailler sur un thème précis. Lors de cette réunion du 13 mai, nous avons poursuivi l'étude du thème du mois précédent : le **projet d'accompagnement personnalisé des personnes accueillies**. Nous avons débuté la séance par un retour oral de ce que chacun a retenu de la séance du mois dernier. Cela nous a permis de nous remettre collectivement en mémoire les points essentiels. Puis, nous avons travaillé sur le déroulé, les différentes étapes de la création et de la rédaction d'un projet d'accompagnement personnalisé pour les personnes accueillies au SAJ Bercail. Partant de la méthode actuellement mise en œuvre par les éducateurs, nous avons discuté des évolutions à proposer pour favoriser au maximum la participation active de chaque personne et de son entourage à la définition des objectifs travaillés au SAJ Bercail et des moyens mis en œuvre au cours de l'année pour les atteindre. Ces temps d'échange sont précieux pour l'amélioration continue de nos pratiques.

Comité technique

« Projet de vie sociale partagée et vie quotidienne »

Lundi 13 mai 2024



Cette réunion rassemble des personnes souhaitant habiter la maison du Bercail et des familles potentiellement intéressées. Ensemble, nous réfléchissons au fonctionnement de l'habitat partagé. En ce mois de mai, nous avons travaillé la fiche de poste de l'animateur de vie partagée. Collectivement nous avons défini nos attentes concernant le profil de la personne à recruter.

SACAIL trimestriel

Mercredi 15 mai 2024

Le SACAIL est une instance qui rassemble des membres de l'association Sainte Agnès (Estelle Dubois, responsable de service et Patrice Foret, directeur des Services d'accueil de jour) et des membres du bureau du Bercail Paysan (Anne-Françoise Berger et Martine Croisier). Nos commençons notre réunion par la validation du calendrier d'ouverture de l'année 2025. Puis, nous discutons de l'organisation d'une rencontre avec les familles des personnes accueillies au SAJ en juillet. Nous évoquons également les modalités de réalisation de l'autoévaluation de notre service ; une recommandation légale qui permet de faire le point sur nos pratiques actuelles, de les comparer aux attendus et de mettre en œuvre un plan d'amélioration à la suite de ce travail.



GAIA

Mercredi 15 mai 2024

Lors de notre rencontre avec les conseillers de la caisse d'épargne, ceux-ci nous ont conseillé de rencontrer l'un des salariés de GAIA. Cela s'est concrétisé ce mercredi 5 mai, où nous avons reçu, à la maison du Bercail, Monsieur Paul Budin, qui a pour mission d'accompagner les structures de l'économie sociale et solidaire.

Nous avons tout d'abord présenté notre association, nos projets; Puis, nous avons fait le point sur nos budgets prévisionnels pour les 5 prochaines années, préparés avec beaucoup de professionnalisme par Anne-Françoise Berger, notre trésorière. Nous avons répondu aux questions de monsieur Budin. Ensuite, il nous a présenté les différentes modalités de soutien que GAIA peut offrir aux associations comme la nôtre.

Ainsi, il propose des contrats d'apport associatif (avec un taux à 0%, pour une durée de 5 ans) ou des prêt participatif (avec un taux réduit, pour une durée de 10 ans) ou une garantie sur prêt bancaire pour 7 ans. L'objectif est de connaître l'étendue des possibles pour pouvoir éventuellement les mobiliser si cela nous est nécessaire un jour. Monsieur Budin va analyser avec plus de précisions les données chiffrées que nous lui avons fournies. Nous avons fini la rencontre par une visite du Bercail.



Notre stand à la fête de la Ferm'avenir du Bercail

Samedi 18 mai 2024



Romain Poureau, l'agriculteur de la Ferm'avenir du Bercail, a organisé une grande fête le 18 mai. Ce fut l'occasion de présenter au public ses principaux partenaires, dont le Bercail Paysan. Il y avait également le stand de Terre de Liens et une fileuse et une vendeuse de laine.

Le public venu nombreux a pu visiter la ferme, nous rencontrer sur les stands et participer au spectacle illustrant la tonte des moutons.

Nous avons ensuite pu apprécier un très bon coucou avant que la musique ne prenne le relais pour ambiancer la bergerie.



Conseil d'Administration Du Bercail Paysan Mardi 21 mai 2024

Le conseil d'administration du Bercail paysan se réunit une fois par mois. C'est l'occasion de faire le point sur les sujets en cours. Lors de cette rencontre, nous nous sommes réparti les prochains rendez-vous auxquels nous devons être présents. Nous avons également discuté de

l'organisation d'une réunion que nous prévoyons en juillet avec les personnes accueillies et leur famille et des avancées dans le financement des travaux pour l'habitat partagé.

N'hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez vous joindre à nous en tant que membre actif, afin de découvrir notre gouvernance et participer aux échanges.

Pour les administrateurs, cette réunion mensuelle est également un temps convivial au cours duquel nous partageons un repas constitué de ce que chacun a apporté.



Des outils offerts par l'entreprise Revex Mercredi 22 mai 2024

Nous avons reçu Mathieu Bonnefoy, directeur d'exploitation des « Forges d'Alivet », Gaëtan Meunier, chef d'établissement de la plateforme logistique de l'entreprise Revex à Colombe, et l'une de leurs collègues. Ils nous ont apporté des outils qui nous seront bien utiles pour le jardin et la taille, mais aussi pour l'atelier bricolage.

Les personnes du SAJ Bercail avaient préparé une très bonne tarte et du café pour remercier nos invités. Puis, elles nous ont aidés à sortir du coffre des voitures tous les outils qui ont été rangés dans l'atelier.

Nous avons profité de la visite pour leur présenter nos activités, mais aussi les

lieux, notamment le jardin. Les personnes accueillies ont servi de guide et ont beaucoup discuté avec nos hôtes.

Encore un grand merci pour les outils !



La troupe de théâtre de Le Mottier Vendredi 24 mai 2024

Antoine Sauvegrain et Patricia, tout deux membres de la troupe « tous en scène » de Le Mottier sont venus à la maison du Bercail pour remettre un chèque à l'attention de notre association;

En effet, du vendredi 22 au dimanche 24 mars, la troupe a présenté son spectacle

« Présentation d'un medley de sketches suivi de : LA PRINCESSE AUX Toilettes Comédie en 2 actes de Régis PORTE », à la salle des fêtes de Le Mottier. L'ensemble des fonds récoltés lors de la soirée du vendredi a été entièrement reversé à l'association du Bercail Paysan. Nous remercions vivement tous les comédiens et les membres de l'équipe pour leur attention et pour leur gentillesse.



Assemblée générale de l'association Sainte Agnès Samedi 25 mai 2024

L'association Ste-Agnès tenait son assemblée générale le samedi 25 mai à Fontaine. Le SAJ Bercaill étant porté par cette association, nous avons été invités. Yannick Croisier et Jean-Pierre Spay, deux administrateurs du Bercaill Paysan, y ont participé.

Après les parties réglementaires d'une assemblée générale (rapports moraux, financiers et d'activité), deux temps plus informels étaient organisés :

=> La présentation de trois des activités de l'association : le foyer de vie et d'accueil médicalisé du Planeau, l'ESAT nouvellement installé dans le bâtiment Harmonyum à St Egrève, et enfin l'accueil familial social



=> Un temps d'échange par groupes sur le thème de l'inclusion réciproque. Dans notre groupe plusieurs personnes nous ont demandé plus d'explications sur le Bercaill paysan.

Enfin, le buffet nous a permis aussi d'échanger avec différentes personnes présentes à cette assemblée générale dont Patrice Foret, directeur des services d'accompagnement dont dépend le SAJ Bercaill.

A noter que cette assemblée générale se déroulait au restaurant Le jardin du Vercors. Il s'agit d'un ESAT de l'association Ste-Agnès, le restaurant est ouvert à tous chaque midi de la semaine. Le buffet qui nous a été servi était excellent, c'est donc une adresse que l'on vous recommande ! (1 rue René Camphin à Fontaine).



L'association le Trail de Paladru

Samedi 25 mai 2024

Le Club de Trail « Les coureurs du Lac bleu » de la commune de Montferrat organise le trail du lac de Paladru. Chaque année, ils désignent une ou deux associations, mises à l'honneur auprès des coureurs qui peuvent décider de leur verser quelques euros lors de leur inscription au trail.

Ainsi, cette année, le Bercaïl Paysan a été choisi grâce à Valérie Gaillard, maman de Yann qui est accueilli au SAJ Bercaïl. Ce samedi 25 mai, une fête a été organisée pour remercier tous les bénévoles. Ce fut également l'occasion pour les « coureurs du lac bleu » de nous remettre un joli chèque des sommes perçues lors du trail. Un grand merci à Jean-Claude Robin qui a été notre ambassadeur. Un grand merci également à Julie et Philippe Héraud respectivement l'animatrice et le Président du Trail.

Merci à tous les coureurs qui ont contribué par leurs dons.



Jean-Claude— Valérie et Yann— Julie et Philippe
Robin Gaillard Héraud



Florence



Sylvain



Astrid

Sur la Ferm'Avenir du Bercaïl

Ferme du Bercaïl en fête du 18 mai :

**Rencontres, humour, spectacle, échanges, repas fermier, bière locale...
bref, tout ce qui nous plaît !**

Retour en images sur cette belle journée : une super bande de potes pour tout préparer, des produits locaux pour vous régaler, un spectacle aux couleurs de notre métier, un public enthousiasmé, un moment festif à vos côtés et une belle énergie à la clé ! ... de quoi nous donner envie de recommencer !!



Le Bercaïl Paysan

1005 route du Dauphiné, 38260
Gillonnay
Président : Raymond RIBAN
Trésorière : Anne-Françoise
BERGER
Secrétaire : Martine CROISIE R
lebercaïlpaysan@orange.fr
06.26.55.14.17

